



Instituto de Enseñanza Media  
"Jorge Manrique"

Palencia

28 febrero 52

1  
Sr. Dr. Jaime Vicens Vives.  
Barcelona.

Querido Vicens:

No me he olvidado de ti, ni tampoco de los cuatro ~~cuatro~~ artículos que escribí para "Estudios" en primer lugar.

Pero he estado enfermo. Mi sistema nervioso, de ~~de~~ desde el verano, está en crisis desde los alrededores de Navidad. He luchado contra la enfermedad de la propia salud con energía y con dilección. Días enteros me he pasado en esta pugna hablando entre te escuchas debatiendo

para escribir mi vida. Hace un mes, aproximadamente, mi mujer llamó a un primo mío médico, católico, ) entre todos me obligaron a seguir un tratamiento, hasta el cual han sido pocas horas de estudio, y éstas demasiadas v. f. lada).

Les que estoy engañando; pero no tan. Tengo anhíos desde hace semanas, el artículo permitido: "Los aspectos de la rivalidad hispano-británica en el primer tercio del siglo XVI: lucha por los <sup>los</sup> ~~el~~ <sup>los</sup> colonias portuguesas - francesas". En la firma que le redacté es apropiado para una revista, no extenso. He de redactarla. Y dejar para publicaciones complementarias) el desarrollo de antecedentes (que en Estado) solo más un elaboración de la cadena. Cadena que para anticipar en trabajos se dice de ella lo que sigue: Acorazado hacia 1570. Empieza a ver acobrante las escuelas de pan

2)



Instituto de Enseñanza Media  
"Jorge Manrique"

Palencia

en España. Los transportistas internacionales — neerlandeses, británicos, franceses — acuden en caballeros a Sevilla, en menor grado, a Cádiz. Exigen dinero contante, rotante. En Madrid, ~~en~~ 1575, se estudia la manera de arañar en ese ~~exterior~~ comercio lo importante, que ~~pueden~~ viene con plena a los rebeldes de los Países

Beja y a sus reyes para proseguir la guerra en Flandes. El rey de ver entre sus aliados a Margarita Higueras casada de barón, y que  
da se puede considerar su prima amistad con una potencia fuerte en el mar. En 1578, 1579 llevan a cabo negociaciones en Est  
wham en Juan III Vara. Protestantes, católicos ~~no~~ se dispu-  
tan la alianza neta. Fracasan los "entierros efusivos"

Neerlandeses, británicos, franceses ~~y~~ y restantes (a  
Marruecos) de trigo y cebada a Lisboa, a Andalucía para distribuir  
a Felipe II en la extensión que tiene con el prior de Oceano en  
Portugal. En 1582 la situación es igualmente en la Península Ibérica

ca. Por el mes de diciembre Felipe II manda un 505 regalos  
a la Hanza. El síndico de la entidad Enrique Sanderman. Estos  
bienes intercambios se repartieron entre Sanderman, Felipe II.  
Entendido) están en las Convenciones de miércoles entre Tugla-  
terra (Tugladas medias) y los granaderos hanseáticos entre  
la liga de Oeste (oriental) "monopolares" (Flandes)) En fin, en 1582  
Hamburgo, Lübeck, Danzig... varan de apuros familiares a  
los infelices iberos.

Los contemporáneos se percatan del auge terrible que ~~los~~  
Inglaterra, las Provincias Unidas pierden dominio entre la Monar-  
quía Hispánica: el hambre, <sup>Antes de 1582 ya el número</sup> especiezas ~~en~~ cada vez más estables  
en Castilla habían llevado la atmósfera del clima; celos agudos en  
Vizcaya sobre "la abundancia" de Polonia, y de Lituania, confederada). Ahora  
el "aviso" es multitudinaria, y precisa detalle) intercambios: este año  
la cifra a que ascienden las importaciones de trigo y centeno en Danzig y en  
Stettin <sup>practicados</sup> anualmente de la Monarquía Hispánica. No falta frialdad

3)



Instituto de Enseñanza Media  
"Fernando Manrique"

Palencia

en España. precisa la trayectoria del trigo  
y otros granos - ladrillos, una vez en mano  
de mercaderes solitarios o ladrillos o ambue  
res, y la plus valia que obtienen con  
ellos a Portugal o a España.

Pedro Enríquez, el historiador famoso, va a Racovi. Por  
cuenta propia paga a Esteban Beltrí un pacto con la  
Monarquía Hispánica: que obliga a los agricultores de los  
estados a entregar cuantos excedentes tengan a agentes  
secretos de Felipe II. Llega negociado, y molinistas refu-  
giaj al régimen gubernamental, red de comisionados y de  
depositos interiores de la Confederación Polaco-Lituana.

Rey en su reino. Felipe II va a la <sup>hace</sup> ~~reunión~~ <sup>invitada</sup> ~~reunión~~  
Círculo de Madrid: para organizar la adhesión hispana para

sus estados/ adversos Moscú.

Pero Inglaterra no se daresme. (Autoridad de los intentos)  
abasteciósta/ hispano/ dictó en la embajada a Cie  
lvia en Corresponding. He hallado documentos/ relacionados  
con el descontento de Pol-Britannia por las relaciones de Inglat-  
erra en Rusia, a partir de 1583. Pero esa relación de Inglat. en  
Rusia declinó vertiginosamente en 1584. En breves pocos  
se escuchó de fueros convocables en la caza. De ahí el empeño  
en no perder la facultad de abastecimiento polaco-británico.  
La disputa hispano-Británica <sup>sobre Pol-Brit</sup> de momento, fruila unilateral.

Y mire Bodri.

Felipe II decreta la "prohibición" de armes inglesas, negolen-  
des en la Península Iberica, <sup>en las</sup> permisos leales de los Barones Bys.  
Este da el monarca hispano sus relaciones en la Mancha. Y nos  
cumplió promover en la elección real que se celebra en Varsavia a su

4)

asili dunque de Austria.

Mas el ~~proyecto~~ es Segismondo de Suecia. Los impuestos  
asignan un total favorable. Pero el P. Pesseiro, cueba  
de la ~~Reforma~~ <sup>el</sup> ~~Reforma~~ en longitudes del oriente de Europa,  
punto asigna la rendir del mismo. El duelo hispano-  
borrano por el trigo, el centro de Pol., de Romania al  
causa magna intensidad. Las naciones deshonestas,  
encantadas, se mudan en Varsòvia, nueva capital.

A tales estos la "hermandad" de la Hanza, de  
la Monarquía Hispánica se ha consumado. Tengo datos  
primitivos del escudo que experimenta el tráfico de los  
"astilejos" en los países Iberios. Pero Inglaterra acaba

por de retras — segun de lo que sucede — el bloques  
x la Monarquia Nipona. Y es dificil el organizar  
de los hancatas por el Canal. Invadas Madrid de  
pasar el golpe, apela a Vassiv<sup>#</sup> en calidad de que  
lindes sea apresada para no impedir el concurso  
de los "ostekines". En Vassiv actua el P. Poffrano. Toma un  
ejemplo de Segismundo III es mandado, amenazadora, a  
lindes. Tiene los textos de lo que el embajador pidió  
dijo, de lo que intentó Isabel de Inglaterra. Esta no  
podia rogar en su desgracia, al tiempo que abusava  
de materiales nantres monstruosos: Pol-titanio.

Catrina le pregunta de Madrid, lindes por presidente  
en exhorta <sup>sobre</sup> ~~sobre~~ Hawa. Los ministros de Felipe, de Isabel  
puedan amoldarse. Es de singular importancia el viaje a Austria,

6) a Polonia del almirante de Taxis. Sus informes describen la estructura política y económica de Polonia, de Lituania en 1598. La misión que lleva a Viena, a Verrión es la obtención de una mancomunidad en Madrid para entregar el impuesto que establecieron Inglaterra. Nada constituye la Monarquía Hispánica se ve reducida a las provincias de Flandes de España. En las provincias del reino de Felipe II, principios del reinado de Felipe II en Madrid se debate la manera de abogar a Inglaterra provisoriamente de robo (que fue, por la fuerza, en el océano, es irreductible. De Flandes llega un envío del archiduque Alberto que se llama Joaquín Bruges. Propone los casos principales: ataque a las pescañas que pierden los ingleses, mediación del mercado establecido.

de Pol. Lit.,) para ambas cosas, punto que no necesitan naves en abundancia, ejercer enemistad inglesa, neerlandesa, francesa, en momento propicio, se encuentran en muelles (berlitz); cosa, agrega, tan de ver esperadas las "steelinas". Muere Dilire D.). Se da el ataque propuesto por Bruges. May le informa, la laxitud de la mar pediría a la paz de 1604.

---

Éste es el esbozum de mi trabajo. No quieras rebeber el extracto que he escrito porque — siguiendo mi punto lógico anterior — estas encartillas requieren el sentido que contiene de Bruselas: la papelera. (Acabo dirás tu: "y yo lo hubiera agradecido") Eres haber reflejado la rigüenza de contenidos que en el artículo va a encontrarlo.

Estaré desfrutando de un periodo que caducará al 15 de marzo.

Última palabra: me esperas hasta esa fecha. Por  
nuestra amistad te prometo respetar mi voluntad  
en no recordar la primera vez que me vienes esteril-  
lizando y, ¡ay! envejeciendo como no puedes imagi-  
narte.

Termino. En los terribles insomnios que te pade-  
cidos, cuando pensabas en los momentos difíciles de  
estos años de atrás, entre la caterva de moribundas y  
de fallecidas que tu imaginación hacía desplazadas, algo  
aparte y separado, por su nublosidad, su belleza, que  
me alentaba en medio de la desesperación, era mucha  
ya aquella relajación. Pide por mi salud.

Besos en los pies de tu señora. Un abrazo fuerte  
*Federico García*